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Abstract (en)
The shutter is provided with a reduction mechanism (10) for the movement of a pulley (9) driven by a traction cord or chain rotating the shutter
winding shaft (3). The ends of the shaft are supported in bearings (6) connected to support cheeks (7). The bearing is defined by a tubular end (11)
on which the corresponding end of the shaft is mounted to rotate. This tubular part defines an internal housing (12) for the reduction mechanism.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif d'entrainement manuel pour volet roulant muni d'un mécanisme de démultiplication (10) du mouvement d'une
poulie (9) prévue apte a étre entrainée par un organe de traction, tel qu'une sangle, cordelette, chaine ou analogue pour la commande en rotation
d'un arbre d'enroulement (3) du tablier du volet roulant, cet arbre d'enroulement (3) étant maintenu en rotation, a ses extrémités (5), par des paliers
(6) associés a des joues supports (7). Selon l'invention, le palier (6) associé a la joue support (7) du c6té de la poulie (9) est défini par un embout
tubulaire (11) sur lequel est monté en rotation I'extrémité correspondante (5) de I'arbre d'enroulement (3), cet embout tubulaire (11) définissant,
intérieurement, un logement (12) pour la réception dudit mécanisme de démultiplication (10). <IMAGE>
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